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平成２９年度 第５回平田地域協議会  

会議録（要約） 

 

１．日 時／平成３０年３月２日（金）午後１時３０分～２時４０分 

 

２．場 所／ひらたタウンセンター 視聴覚室 

 

３．出席者／（１）１号委員（団体推薦委員） 

岩間政幸委員、伊藤 弘委員、前田恵次委員、長谷部耕次委員、 

石黒 均委員、今井宣幸委員              計 ６名 

（２）２号委員（識見委員） 

         佐藤みさ子委員、石黒由香委員、髙橋栄子委員、佐藤鐵喜委員、 

長堀恵理委員                      計 ５名 

       

      （３）酒田市平田総合支所 

  山口貴明支所長兼地域振興課長、佐藤栄一建設産業課長、 

佐藤敏行地域振興課課長補佐、太田英一調整主任     計 ４名 

                  

                                出席者合計１５名 

       

４．欠 席   阿彦 健委員、梅木春一委員、佐藤善一委員、伊藤滋子委員 計 ４名 

 

５．次 第  １．市民憲章唱和 

２．開会 

３．あいさつ 

（１）会長 

（２）支所長 

４．協議 

（１）会議録署名委員の選任 

（２）市長報告会の報告内容について 

 ① 昨年度の報告課題 

 ② 論点整理 

（３）その他 

５．その他 

６．閉 会 

 

６．会議録（要約） 

（1～３は省略） 

 

協 議 

（１）会議録署名委員の選任 

長谷部会長 

はじめに、会議録署名委員の選任ですが、事務局から提案してください。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 
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６番の前田 恵次委員にお願いしたいと思います。 

  

長谷部会長 

 異議ございませんか。 

 

―― 一同、異議なしの声 ―― 

 

長谷部会長 

 それでは、前田 恵次委員、よろしくお願いします。 

  

（２）市長報告会提案内容について 

長谷部会長 

はじめに市長報告会提案内容 ①の昨年度の報告課題について事務局の説明をお願います。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料１を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 進展しているもの、していないものがあるわけですが、皆さんのご意見をお願いします。 

 

佐藤鐵喜委員 

 生涯学習センターの改修ですが、今日も停電があって原因不明でした。研修室の天井も一

部落ちが発生しました。第２研修室では漏水がありました。30年度の修繕費予算内容をお聞

きしたい。 

 

山口支所長兼地域振興課課長 

 調理室の改修とトイレの洋式化、オイルタンク改修、合計で９００万ほどと聞いています。

今回の天井等については、今後ということになるかと思われます。 

 

長谷部会長 

 その他ございませんか。 

 

岩間政幸委員 

 ５の鷺沢林道ですが、Ｕターンできるようにというより、４･５台の駐車場があれば利用

価値があがると思います。胎蔵山は３０年度めどに山小屋が完成します。冬山利用可能な胎

蔵山としてＰＲしたい。いろいろな使い方ができるようになる。グリーンツーリズムとの連

携など、交流人口拡大に繋げたい。課題へ入れてほしい。 

 

佐藤建設産業課長 

 林道鷺沢２号線については、農林水産課で森林整備計画を作成しており、その中で路網整

備ということで林道、作業道整備を支所としても要請しているところです。また、胎蔵山は

材料提供ということで、観光振興課に要望してきましたが、引き続き地元の要望を踏まえて

要請していきます。春祭りのＰＲも引き続き行います。 

 

長谷部会長 

 ほかにありませんか。 

 それでは私から。市長報告会は、昨年より時間が長くなったはずです。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 
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 ３月２７日に予定されていて、昨年１時間でありましたが、今年は１時間半になり、各支

所の報告も15分から20分へとなります。 

  

長谷部会長 

 限られた時間で、８項目すべてを要請するのは、成果が心配です。みなさんで少し絞って、

15名の意見だと提案した方が効果があると思います。 

 生涯学習センターについては、成果が出てます。 

 六カ村排水路については、ポンプ車を購入するということですが、まだ配置はされていな

いです。 

 十二滝の滝見台は、酒田市の予算で直すことになります。林野庁へ認可申請をしている段

階です。 

 林道については、具体的にどのくらい投資効果が見込めるのかなどを示さないと進展しな

いと思われます。 

 胎蔵山については、歴史文化も含めて、観光資源として十二滝と一体的な動きにしていく

必要を感じます。 

 消防本部については、どのくらい操法訓練に使えるかを見ていく課題が残ります。 

 中央線の街路灯については、北側にＬＥＤがつきましたが、このＮＴＴ柱の使用料はどう

なっていますか。 

 

山口支所長兼地域振興課課長 

 北側がＮＴＴ柱で、南側が東北電力柱です。今回はすべてＮＴＴ柱に共架してます。契約

等については、まちづくり課が行っていて使用料等については聞いていませんでした。 

 

長谷部会長 

 使用料によって、次に進む方法が変わってくるのです。南側にもＬＥＤ灯をつける要求を

市長にも話しましたが、経費も考慮する必要があります。南側の歩道も昨年から県道認定さ

れた経過もあります。  

その他ございませんか。 

 

岩間政幸委員 

 会長の議論の進め方はいかがなものか。たとえば、林道の費用対効果というけれど、学習

センターでも十二滝にしても誰か答えられるでしょうか。出てきた提案をひとつに絞るのが

我々の仕事ではないでしょう。話の腰を折るのではなく、みなさんの意見を取り上げるべき

だ。今日も会長の持論が半分以上だ。今年ほど面白くない協議会はなかった。抗議します。 

 

長谷部会長 

 答弁させていただきます。山には所有者がいるわけで営林署の台帳で調べられます。経済

効果の根拠となるのは、そこだと思います。要望を実現するためには、根拠があった方が可

能性が高くなります。 

 

岩間政幸委員 

 今まで林道作ってきて経済効果があったかという話は聞いたことがありません。それより

地元の思いを提示し、取り上げていくのが役割なのでは。 

 

長谷部会長 

 分かりました。みなさんの要望は課題として載せていきたいと思います。だた、どのくら

いの速さで実現されるかは未確定になりますのでご了承ください。 

 その他ございませんか。 
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山口支所長兼地域振興課課長 

 会長から六か村排水路のポンプ車について質問がありましたが、危機管理課で対応してま

して、３月中に完成すると聞いております。発注受けてからつくるため遅れています。管理

は大町溝へ委託する計画です。 

 

長谷部会長 

 他になければ、資料２へ移ります。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料２を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 それでは、ご意見お願いします。 

 たとえば、コミュニティ振興会活動の見直しなどは、重要な課題になるのかと思いますが。

何をどう見直すのかが提言できなければ、話にならないわけです。 

 

佐藤建設産業課長 

 公共交通の維持についてのバスですが、庄内交通から新年度の受託が拒否されたことから、

商工課は交渉の結果、松山観光へ委託することになりました。ただし路線が３から２へ、便

数の減、土日休もあるということで、３月１日広報へ説明を入れたところです。31年度から

どうするのか、デマンドタクシー利用を含めて、予算要求時期までには検討を行うことに

なっています。酒田市としては、32年度に向けて酒田市全体の公共交通をルンルンバスも含

めて計画を策定したいとしています。 

 このことも踏まえまして、市長への提案をご検討いただければと思います。 

 

長谷部会長 

 それでは、その話も含めまして、何かございませんか。 

 

岩間政幸委員 

 古民家利用についてですが、新潟県の十日町市へ視察に行きました。けっこう利用がある

ようでした。家は古くてもよいが、ネックになるのはトイレということでした。１つでは足

りないとのことで、補助とかあるのかお聞きしたい。 

 

山口支所長兼地域振興課課長 

 まだ、具体的な助成についてはないです。ただ、市長の話にもありましたように、これか

らの観光が変わってくるのではないかと思われますので、逆にこちらから提案して、担当課

から予算化してもらうこともあるのかと思います。 

 

岩間政幸委員 

 トイレの改修に600万円くらいかかるということでした。水周り改修補助などできれば、

田沢コミ振でもいろいろ検討していますが、話も前に進むと思います。ぜひとも取り上げて

ください。 

 

長谷部会長 

 その他ございませんか。 

 

石黒均委員 

 バスのことですが、利用者減により赤字が膨らめば、やむなしの面もあり、来年度検討し

て、便数増を要望しても難しい。人口減や高齢化とも複合した課題で、コミ振がどうしてい
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くかとも関連してくると思います。 

 

長谷部会長 

 コミ振や民生委員にすべておまかせはできないので、ご近所で助け合うことも必要になる

わけです。その他ありますか。 

 

岩間政幸委員 

 コミ振活動の見直しについては、田沢地区でモデル事業に取り組んでいます。難しいので

すが先行事例として注目していただき参考にしていただければと思います。また、ご意見も

いただければと思います。 

 

山口支所長兼地域振興課課長 

 今のお話は、田沢地区で行っていますモデル事業ですが、地域課題の少子高齢化への対応、

これからの組織体制の見直しを協議しています。今年は課題の抽出を行いました。県内川西

町のきらり吉島から指導していただいていますが、そこでは地域全世帯が会費を払い、ＮＰ

Ｏ法人を立ち上げ、町の委託事業などを取り入れ地域へ還元を行っているところです。 

田沢地区のみなさんから地域コミュニティのあり方ということで真剣に取り組んでいただい

ています。それを突き詰めていくと、先ほどのバス問題などにも関連してくるのかと思いま

した。最近はコミュニティバスという形で地域で運行していく取り組みも聞かれます。人材

育成も含めてこれからの課題のひとつかと思います。 

 

長谷部会長 

 他にございませんか。 

それでは、報告の内容については、会議録を参考にし、事務局と詰めながら作成させてい

ただきます。 

その他に入ります。何かございませんか。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

 事務局からは、ありません。 

 

長谷部会長 

 みなさん、よろしいですか。 

 以上で閉会します。 

それでは閉会のあいさつを石黒副会長お願いします。 

 

閉 会 

石黒由香副会長 

 みなさま、たいへんお疲れさまでした。 

これで、平成２９年度第５回平田地域協議会を閉会いたします。来年度もよろしくお願い

します。 

 

 

 

 

 


